

Zeitschrift:	Vermessung, Photogrammetrie, Kulturtechnik : VPK = Mensuration, photogrammétrie, génie rural
Herausgeber:	Schweizerischer Verein für Vermessung und Kulturtechnik (SVVK) = Société suisse des mensurations et améliorations foncières (SSMAF)
Band:	84 (1986)
Heft:	8: 125 Jahre Schweizerische Geodätische Kommission
Vorwort:	125 Jahre Schweizerische Geodätische Kommission : Geleitwort = 125 ans Commission Géodésique Suisse : préface
Autor:	Kahle, Hans-Gert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

125 Jahre Schweizerische Geodätische Kommission

Geleitwort

Jubiläen sind immer ein Anlass zum Rückblick. Sie bieten die Möglichkeit, die gegenwärtigen Aktivitäten einmal von einer anderen Perspektive und in einem wesentlich verkürzten Zeitmaßstab zu beleuchten. Der sonst übermächtige Alltag schrumpft dann zu einem relativ kleinen Punkt zusammen. Er fordert gleichzeitig dazu heraus, in die Zukunft zu blicken: auf die «nach oben offene» Zeitskala. Wenn die Geodätische Kommission (SGK) der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft in diesem Jahr ihr 125jähriges Jubiläum feiert, so werden sich auch ihre Mitglieder die Frage stellen: Wo stehen wir heute im Vergleich zu 1861, und wohin führt der Weg in der Zukunft? Eine erschöpfende Diskussion darüber würde wohl eines mehrwöchigen Symposiums bedürfen, das in der jetzigen schnellenbigen Zeit als unrealistisch angesehen werden kann. Stattdessen hat die SGK beschlossen, lediglich einige Streiflichter auf diese Fragen zu werfen und einen Ausschnitt aus laufenden Forschungsprojekten im vorliegenden Sonderheft der schweizerischen Zeitschrift «Vermessung, Photogrammetrie, Kulturtechnik» zur Darstellung zu bringen. Es mag daraus ersehen werden, dass die SGK mit Nachdruck bemüht ist, wie vor 125 Jahren, vor der Gründung der Mitteleuropäischen Gradmessung, auch in Zukunft an der umwälzenden Entwicklung der Geodäsie in internationaler Zusammenarbeit aktiv mitzuwirken. Insbesondere wurden kürzlich die Weichen dafür gestellt, die schweizerischen geodätischen Aktivitäten den raschen internationalen Entwicklungen der Satelliten- und Weltraumgeodäsie anzupassen.

Alle Gäste, Freunde und Kollegen der SGK heißen wir zum 125jährigen Jubiläum herzlich willkommen. Wir freuen uns auf ein Wiedersehen am 12./13. September 1986 in Zürich!

Im Namen der Schweizerischen Geodätischen Kommission

Hans-Gert Kahle

125 ans Commission Géodésique Suisse

Préface

Un jubilé est toujours motif à rétrospective et offre l'occasion d'éclairer les activités présentes sous un jour différent, de voir celles-ci avec d'autres perspectives, enfin de prendre une échelle de temps élargie. Les banalités quotidiennes, toujours présentes, se réduisent à la taille d'un point. En même temps, il demande de tourner nos regards vers l'avenir et son échelle de temps non limitée. En cette année où la Commission Géodésique Suisse (CGS) fête son 125^e anniversaire, ses membres se poseront certainement la question: Où nous situons-nous aujourd'hui par rapport à 1861 et par où passera le chemin du futur? Une discussion approfondie de ces sujets nécessiterait certainement un symposium de plusieurs semaines, ce qui semble peu réalisable en notre temps d'activités trépidantes. Pour cette raison, la CGS a décidé de se limiter à une présentation synthétique de quelques projets de recherche en cours, devant répondre au mieux à ces questions, dans ce numéro spécial de la revue «Mensuration, Photogrammétrie, Génie rural». Cette présentation démontre que la Commission, comme il y a 125 ans, avant la fondation de la «Mitteleuropäische Gradmessung», entend participer activement, en collaboration internationale, au développement de la Géodésie. En particulier, la Commission a décidé d'adapter ses activités au développement international de la géodésie spatiale et par satellites.

Nous souhaitons la bienvenue à tous nos invités, amis et collègues de la CGS au jubilé du 125e anniversaire et nous nous réjouissons de les revoir le 12 et 13 septembre 1986 à Zurich.

Au nom de la Commission Géodésique Suisse

Hans-Gert Kahle